

Belles-Lettres et qu'il reproduisit deux années après à une des séances de la Société historique.

Une seule construction, la plus importante, reste à rechercher à la Carrière-du-Roi, c'est le temple; M. Cauchemé exprime le vœu que de futurs explorateurs puissent un jour en entreprendre la découverte.

En terminant, il annonce qu'il communiquera à une des prochaines séances un travail sur le Mont-Berny.

M. le Président signale à ses confrères un dessin de grandeur naturelle représentant la figure du major Othenin, en pied, que M. Lequint a fait exécuter par un artiste de Compiègne, et qui est exposé dans la salle des séances.

M. Dervillé donne lecture d'un travail sur l'instruction publique à Compiègne en 1789; il fait connaître avec de grands détails les établissements d'éducation consacrés aux garçons et aux filles, tant pour ce que nous appelons aujourd'hui l'enseignement secondaire que pour l'enseignement primaire. Il rappelle les dates de fondations de ces établissements à commencer par le collège, les écoles de garçons dues aux libéralités d'Hersan et de l'abbé Picard, les Frères et les nombreuses communautés destinées à l'enseignement des filles; il décrit les locaux qu'ils occupaient, nous fait connaître leurs conditions d'existence, les matières de leur enseignement, le prix de leur pension, etc.

M. le Président annonce que M. le comte de Failly a fait don au musée Vivenel d'un fragment de pierre tombale représentant un personnage de la fin du xv^e siècle, en costume civil. Ce monument, qui ne porte malheureusement pas d'inscription utile, doit provenir d'un des couvents du voisinage, sans doute des Cordeliers.

Il est heureux de voir ainsi le musée Vive-